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平成２７年度 第１回石岡市ふるさと再生会議 会議録 

 

１ 会議の名称 

平成２７年度 第１回石岡市ふるさと再生会議 

 

２ 開催日時 

平成２７年６月１２日（金）１４時３０分から１６時００分まで 

 

３ 開催場所 

八郷総合支所１階１０１会議室 

 

４ 出席者 

委員２０人中２０人 

 

５ 会議録（要旨） 

（１）開会 

 

（２）市長あいさつ 

 

（３）委員紹介 

 

（４）会長、副会長選任 

会長に草間委員、副会長に馬渡委員が選任 

 

（５）議事 

１）まち・ひと・しごと創生「長期ビジョン」「総合戦略」について 

【会長】 

事務局より資料 1の説明をお願いする。 

【事務局】 

資料説明 

【会長】 

参考までに昨年度の全国の合計特殊出生率は 1.42 と昨年に比べ 0.01 下

がっている。出生者数も約 100万人と次年度には 100万人を下回る可能性

がある。 

 

２）石岡市の人口減少問題について 
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【会長】 

事務局より資料２の説明をお願いする。 

【事務局】 

資料説明 

【委員】 

人口変動のグラフを見ると、2005年で傾向が大きく変わっているが、合

併前は旧石岡市のみのデータか。 

【事務局】 

旧八郷町のデータも合算している。 

【委員】 

近隣市町村と石岡市の違いは何か。 

【事務局】 

茨城県の中では石岡市は人口減少が早く進んでいる。 

【委員】 

茨城県内の同様の市町村の状況が分からないと石岡市の立ち位置が判断

できない。県内では 44の自治体のうち 18の自治体が消滅すると言われて

おり、石岡市も消滅都市の１つ。 

【事務局】 

分かりやすくするため、近隣市町村との比較も入れていく。 

【会長】 

今日は 3つのポイントがあった。若年人口が大きく減っていること、高

齢者が大きく増加していること、若年人口が流出した後に戻ってきていな

いことだ。資料の見せ方は、宿題として今後改善したい。 

【副会長】 

転出する人口を抑制し、転入する人口を増やすか。働く世代の人口を増

やすには雇用を増やすこと。単純に企業誘致を推進するだけでいいのか。

対処療法のように見えてしまう。長期的に見て基幹産業とするのかどうか

が私には見えてこない。石岡市の場合は、東北地方から多く人口が流入し

ている。石岡市と似た市町村の話をすると、岩手県北上市は、長期的な視

野に立って人材育成に取り組んでいる。山形県米沢市は上杉鷹山の精神で、

まちづくりや企業育成を行っている。このような石岡市と似ている都市の

対策は参考になるだろう。声があれば事例紹介したい。また、特にこれか

らは女性の委員のご発言を期待したい。 

【委員】 

石岡市の良いところをＰＲして若者の交流人口を増やすことをしたらよ

いと思う。 

【委員】 
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石岡の良さを分かる機会を増やすべき。石岡では自然体験ができる。私

は森の幼稚園という自然を活かした幼児教育を行っている。鳥取や信州で

はそのようなコンセプトを持つ幼稚園に子どもを入れるために転入した移

住者が多いと聞く。石岡の子どもは、車での移動が多いためか、守谷、取

手に比べて体力が落ちていて、自然について知らない子どもも多い印象だ。

自然について知りたい都会の人たちも多いはず。石岡の身近な自然を活か

すことを考えてはどうか。 

【会長】 

現在石岡市ではふるさと学習推進事業として、教材作成しているという

ことだった。自然体験はこの教材には含まれていないかもしれないが、市

で準備をしているということである。 

【委員】 

数値だけの説明ではなく、大学に進むのに子どもが転出して、石岡に仕

事がないから戻ってこないなど、もっと具体的に身近な生活に置き換えて

言ってもらえたら、方向性が見えてくるかもしれない。 

全国的に人口が減少しているのは分かっているので、石岡だけ人を増や

すということはできない。その中でどのようにしていくのかという説明が

ほしい。 

【会長】 

働き場がないから若い世代が戻ってこないという仮説がたてられる。今

後の調査で明確になっていけばよい。仮にそのような仮説だとしたら、ど

のような対策が考えられるか。 

【委員】 

難しい問題だ。仕事があっても生活ができないと戻ってくることができ

ない。 

【会長】 

闇雲に企業誘致をするだけでなく、どのような暮らしを提供できるのか

を戦略的に考えていくことが必要ということだと思う。 

 

３）策定スケジュールについて 

【会長】 

事務局より資料３の説明をお願いする。 

【事務局】 

資料説明 

 

（６）その他 

【委員】 



4 / 4 

 

事前に会議資料の配布をお願いしたい。 

【事務局】 

事前に送付するように対応したい。 

 

（７）閉会 

以上 

 


